



Communiqué de presse

Décembre 2025

À l'île Maurice, la magie des fêtes et des traditions toute l'année

Toute l'année, l'île Maurice vibre au rythme de célébrations mêlant traditions et commémorations. Cette île magnifique aux paysages exceptionnels devient alors le cadre d'événements religieux et historiques à l'ambiance unique.



La richesse des festivités mauriciennes tient à ce mélange harmonieux de coutumes, d'ethnies et de religions, qui cohabitent et se célèbrent ensemble, offrant aux visiteurs comme aux habitants une expérience authentique et puissante.

Les fêtes religieuses & les rites

À l'île Maurice plusieurs religions cohabitent sereinement : hindous, chrétiens, musulmans, bouddhistes... Les fêtes religieuses mauriciennes sont le parfait reflet de cette diversité de croyances et de traditions. Certaines sont publiques, d'autres plus intimes.

Fête de Divali

Célébrée en octobre ou novembre, Divali (Diwali) est l'une des fêtes hindoues les plus importantes.

Elle symbolise la victoire de Rama sur Ravana, autrement dit la victoire de la lumière sur les ténèbres. À la tombée de la nuit, les familles

hindoues allument de petites lampes traditionnelles devant leurs maisons et décorent celles-ci avec des guirlandes lumineuses. Pendant cette fête des lumières, elles partagent également des gâteaux et friandises avec leurs proches et voisins, dans la joie et la convivialité.

Maha Shivratrie

Maha Shivratrie est le plus grand pèlerinage pour la communauté mauricienne hindoue. Durant plusieurs jours, en février ou en mars selon les années, les pèlerins marchent en direction de Grand Bassin (le Ganga Talao ou lac sacré) munis de Kanwars, des chars décorés



de fleurs et ornés d'offrandes. Le pèlerinage se termine par une nuit de prières et de dévotion dédiée au Dieu Shiva.

Ganesh Chaturthi

Célébrée chaque année en août ou septembre, Ganesh Chaturthi honore Ganesh, le dieu à la tête d'éléphant. À Maurice, la fête est particulièrement mise en valeur par la communauté marathi, mais les Tamouls et d'autres Hindous y participent également. Les fidèles défilent dans les rues avec des statues de Ganesh, qu'ils

conduisent ensuite sur la plage pour les immerger dans la mer avant le coucher du soleil. Le défilé est animé par danses, chants et prières, offrant un spectacle haut en couleur et en ferveur, partagé par toute la communauté hindoue.

Holi

Mondialement connue sous le nom de « fête des couleurs », Holi symbolise la victoire du bien sur le mal et célèbre l'arrivée du printemps. Lors de cette fête, les participants se jettent des poudres colorées et de l'eau teintée pour se souhaiter bonne chance.

Holi est un moment festif, convivial et animé, qui rassemble toutes les générations dans la joie.



Thaipoosam Cavadee

Célébrée à travers le monde lors de la pleine lune de janvier ou février, Thaipoosam Cavadee est une fête tamoule. Elle honore le dieu Muruga, le fils de Shiva. Après dix jours de prières et de jeûne, consacrés à la purification de l'âme, à la prière et à la pénitence, les pèlerins se dirigent vers les temples tamouls, équipés de cavadee, des structures en bois décorées de fleurs, de feuilles, de fruits et de représentations des divinités. Thaipoosam Cavadee est considéré comme l'un des événements les plus spectaculaires de l'île.

Ugadi

La fête Ugadi, appelée également fête du Nouvel an, marque le début de l'année (en avril) pour les Télougous une sous-communauté de la grande communauté hindoue. Une semaine avant, les maisons sont nettoyées de fond en comble puis ornées de guirlandes de feuilles de mangue et de rangolis. La cérémonie débute par des prières au temple, puis se poursuit avec un déjeuner familial convivial.

Fête du Printemps ou Nouvel an chinois



La fête du Printemps, ou Nouvel An chinois, est la célébration la plus importante pour la communauté chinoise à Maurice.

Elle a généralement lieu fin janvier ou début février. Lors de cette fête nocturne, les rues sont parées de lanternes rouges, symboles de bonheur, et des pétards sont allumés pour chasser les mauvais esprits.

Des spectacles de danses traditionnelles du lion et du dragon sont organisés, principalement dans le quartier de Chinatown à Port-Louis mais aussi dans de nombreux centres commerciaux à travers l'île.

Eid-ul-Fitr

L'Eid-ul-Fitr est une fête religieuse musulmane qui célèbre la fin du Ramadan. Sa date, basée sur le calendrier lunaire musulman, change chaque année. Lors de cette journée spéciale, les Mauriciens musulmans se rendent à la mosquée vêtus de leurs habits neufs, avant de se réunir en famille. Ils échangent des cadeaux, partagent des repas traditionnels comme le briani, et offrent leur générosité aux amis, voisins et personnes dans le besoin.

Noël

À l'île Maurice, Noël se fête de manière différente selon les croyances de chacun. Les chrétiens se rendent à la messe puis se réunissent en famille, comme toutes les autres communautés, pour partager un dîner traditionnel et s'offrir des cadeaux.

Fête du Bienheureux Jacques Désiré Laval

Chaque 9 septembre, les catholiques mauriciens se rendent à Sainte-Croix, près de Port-Louis, pour se recueillir sur la tombe du père Laval. Il est considéré comme l'apôtre des Mauriciens, ayant consacré sa vie à l'évangélisation des classes les plus pauvres, des esclaves affranchis et des prisonniers.

Les commémorations historiques

L'île Maurice est un jeune pays mais a déjà un riche passé. Colonie française de 1715 à 1810 puis britannique jusqu'en 1968, année de son indépendance, elle commémore chaque année, trois dates clés de son histoire.

L'abolition de l'esclavage

Le 1er février, l'île Maurice commémore la fin de l'esclavage, qui libéra en 1835 les esclaves africains et malgaches après des siècles de servitude. Cette journée est marquée par des cérémonies officielles, des dépôts de gerbes et des événements culturels, permettant de se souvenir des sacrifices et du rôle des anciens esclaves dans l'histoire du pays.

La fête nationale



Le 12 mars est un jour très important pour tous les Mauriciens, puisqu'il marque l'indépendance de l'île Maurice du Royaume-Uni en 1968, mettant fin à plus de 150 ans de colonisation britannique.

Ce jour symbolise la souveraineté retrouvée du pays. À cette occasion, la capitale Port-Louis organise une grande cérémonie avec des défilés dans une ambiance festive et chaleureuse.

L'arrivée des travailleurs engagés

Le 2 novembre rappelle l'arrivée des premiers travailleurs engagés venus d'Inde et de Chine au XIX^e siècle et qui ont joué un rôle crucial dans le développement économique de Maurice.

Cette arrivée historique est symbolisée par l'Aapravati Ghat à Port-Louis, le site où les travailleurs débarquaient par bateau. Il est aujourd'hui classé au patrimoine mondial de l'UNESCO.

S'immerger dans la culture mauricienne au Domaine d'Anbalaba



Au cœur du sud-ouest mauricien, [le Domaine d'Anbalaba](#) offre une expérience immersive dans un cadre exceptionnel. Ancré dans un village créole de pêcheurs, il valorise le patrimoine local et les traditions. Toute l'année, le domaine célèbre avec les communautés locales les différentes fêtes et événements. Pendant la période des fêtes de Noël, il propose de nombreuses animations, dont un grand marché de Noël.

Sa proximité avec le lac sacré de Grand Bassin permet aux vacanciers de s'y rendre facilement pendant Maha Shivratri et d'observer le pèlerinage des chars colorés. De même, à l'occasion de Ganesh Chaturthi, il est possible d'assister aux célébrations sur les nombreuses plages alentour, offrant un spectacle authentique et vivant.

Une occasion unique de découvrir la richesse culturelle de l'île tout en profitant du confort et du charme exclusif d'un domaine de luxe.

À propos du Domaine d'Anbalaba : Le Domaine d'Anbalaba est le nouveau lieu de vie développé pour les investisseurs étrangers et les acquéreurs mauriciens dans le sud de l'île Maurice. Il est le seul programme immobilier de l'île à être intégré dans un village de pêcheurs et propose à la vente des villas, des appartements et des terrains à bâtir. Il offre plusieurs infrastructures touristiques comme un écolodge, un spa, un restaurant, etc. Acteur engagé, le Domaine d'Anbalaba œuvre pour le développement économique et social de Baie du Cap à travers sa fondation ASC et travaille avec des architectes et paysagistes à la conservation de la nature tropicale endémique pour préserver l'écosystème de la région.

Contact Presse : Alison Gorrity - 0670739479 - alison.gorrity@anbalaba.com - www.anbalaba.com